

Jueves 06 de junio 2013

Última modificación 06.06.2013

Reforma Repuntan 9% ventas de autos en mayo Por Sara Cantera Cd. de México México (06 junio 2013).- En mayo, la venta de autos en México se incrementó 9 por ciento anual, con la colocación de 87 mil 518 unidades, el volumen más alto para este mes por lo menos desde 2002, según datos de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Con este nivel, se superaron los 86 mil 459 autos colocados en mayo de 2006, uno de los mejores años en venta de autos. Los vehículos compactos fueron los que impulsaron el desempeño en ventas, pues el segmento creció 18 por ciento, mientras que los autos subcompactos incrementaron sus colocaciones 6.6 por ciento. Los únicos segmentos que presentaron una disminución en ventas en mayo fueron los autos deportivos con una caída de 3.2 por ciento y los camiones ligeros con un retroceso de 3.8 por ciento. P.C. industria automotriz Tiene inversión mayor caída en 38 meses Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (06 junio 2013).- La inversión fija bruta retrocedió 5.5 por ciento en marzo de este año, su contracción más profunda a tasa anual en los últimos 38 meses, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por componentes, la inversión fija bruta en maquinaria y equipo total disminuyó 5.6 por ciento en el tercer mes de 2013, con relación al mismo periodo del año anterior. Los gastos en maquinaria y equipo de origen importado cayeron 8.7 por ciento a tasa anual como consecuencia de los descensos en las compras de aparatos mecánicos, calderas y partes; máquinas y material eléctrico; aeronaves y sus partes; barcos y artefactos flotantes; fundición de hierro y acero; aparatos de relojería y sus partes; muebles médico-quirúrgicos; manufacturas diversas y productos de las industrias químicas, principalmente.

P.C. INEGI, inversión fija bruta

Prevén baje ritmo de producción agrícola

Por Notimex Roma Italia (06 junio 2013).- La producción agrícola mundial crecerá 1.5 por ciento al año en promedio durante la próxima década, en comparación con un crecimiento anual de 2.1 por ciento entre 2003 y 2012, según estimaciones de la OCDE y la FAO. En un nuevo informe dado a conocer por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y la Organización para la Alimentación y la Agricultura de Naciones Unidas (FAO) se destaca que la reducida expansión de las tierras agrícolas influyó en la baja. Otras razones que destaca el documento para que se registre un menor crecimiento son el alza de los costos de producción, la creciente escasez de recursos y el aumento de las presiones ambientales.

P.C. OCDE, FAO, sector agrícola, producción

Cierran 2 mil 90 empresas en España Por Reuters Madrid España (06 junio 2013).- Las empresas que se disolvieron en España registraron un incremento en abril cercano al 50 por ciento interanual en medio de la larga y profunda crisis económica que sufre el país, según datos divulgados el jueves por el Instituto Nacional de Estadística (INE). En abril se devolvieron 2 mil 090 sociedades mercantiles equivalente a un aumento del 47.8 por ciento, frente al mismo mes de 2012. Del total, el 69.1 por ciento se disolvieron voluntariamente, el 5 por ciento por fusión y el 25.9 por ciento restante debido a otras causas. Por tipo de actividad, el 24.1 por ciento de las sociedades disueltas pertenecía a la construcción y el 21.1 por ciento al comercio.

P.C. España, sector empresarial

Se estabilizan precios de alimentos Por Reuters Roma Italia (06 junio 2013).- Los precios mundiales de los alimentos exhibieron escasa variación en mayo, dijo hoy la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por su sigla en inglés), luego de que la baja en los costos de los productos lácteos y el azúcar se vio compensada por el aumento en los precios del maíz. El índice de precios de alimentos de la FAO, que mide los cambios mensuales de los precios para una canasta de cereales, oleaginosas, lácteos, carnes y azúcar, promedió 215.2 puntos en mayo, ligeramente por debajo de 215.8 puntos en abril. El subíndice de precios de los cereales subió 1.9 por ciento en mayo, debido principalmente a un fuerte rebote en los precios del maíz por la escasez de suministros de exportación y los retrasos de la plantación en Estados Unidos, dijo la agencia con sede en Roma. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

P.C. FAO, alimentos, precios

Publican guía para impedir alterar Libor Por Reuters Bruselas Bélgica (06 junio 2013).- Reguladores de la Unión Europea (UE) publicaron el jueves guías para impedir que los bancos manipulen la tasa Libor y otros referentes de mercado, como medida provisional antes de que entre en vigencia una ley de mayor alcance. El proyecto de ley, que será presentado en unas semanas, propondría cambiar la supervisión de la tasa Libor de Londres a París. Dos bancos británicos, Royal Bank of Scotland y Barclays, y el suizo UBS fueron multados con un total de 2 mil 600 millones de dólares por haber manipulado Libor. Otros prestamistas están a punto de ser sancionados por abusos similares. Libor, la tasa interbancaria de Londres, es usada como base para establecer precios a productos financieros, que van desde créditos inmobiliarios hasta tarjetas de crédito, con un valor total superior a los 300 billones de dólares a nivel global. P.C. Unión Europea, sistema financiero El Universal El petróleo, retos tecnológicos Luis Carriles | El Universal Si como dice George Baker, director de Mexico Energy Intelligence, el punto de partida de cualquier reforma energética es el

restablecimiento de la figura legal del interés privado sobre el aceite mineral lo que se necesita es más interés de Petróleos Mexicanos por su desarrollo. No es para menos, señala, hay un interés real de transnacionales por participar de las reservas de hidrocarburos de México ya sea por un porcentaje de su producción mediante contratos de riesgo.

P.C. reforma energética, petróleo, innovación Turismo foráneo aumentó 6.3% Redacción | El Universal La llegada de visitantes internacionales a México, vía aérea, aumentó 6.3% durante los primeros cuatro meses del año, toda vez que arribaron al país 4 millones 356 mil 713 turistas extranjeros. Según datos del reporte del Sistema Integral de Operación Migratoria (SIOM) del Instituto Nacional de Migración, en el caso de los turistas de Estados Unidos (EU), principal mercado emisor hacia México, ingresaron 2 millones 270 mil 759 de personas, lo que significó un crecimiento de 5.9%, respecto al primer cuatrimestre de 2012.

P.C. turismo Alertan expertos de reforma fiscal Alberto Verduco | El Universal La intención del gobierno federal de concretar una reforma fiscal recaudatoria para redistribuir los recursos es muy peligroso, advirtió el académico del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), Isaac Katz. Durante el panel sobre reforma fiscal para detonar el crecimiento, dentro del XXV Simposium del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), el catedrático expuso que una medida de esa índole podría llevar a tasas marginales del ISR por arriba de 30%. Expuso que si solo se plantea homologar el IVA, sin hacer mayores modificaciones al sistema tributario del país, eso solo daría una recaudación adicional de 1.5 puntos porcentuales del PIB.

P.C. reforma fiscal Reforma dará solidez energética: experto del Yutzil González | El Universal Carlos Serrano, economista en jefe del grupo BBVA Research, expuso que se debe continuar con el proceso de reformas estructurales, como la energética y hacendaria, para seguir elevando el potencial de la economía de México. Expuso que una reforma energética que fomente la inversión privada en exploración de shale gas y en aguas profundas permitiría al menos un incremento de medio punto porcentual en el Producto Interno Bruto (PIB). Ahondó en que los efectos de una reforma energética son de largo alcance y estimó que se verán a lo largo del sexenio actual.

P.C. sector energético, reforma energética Cae actividad industrial, revela Inegi del Yutzil González | El Universal El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que en marzo pasado el indicador coincidente se situó en 100.1 puntos, que representa una variación de -0.03 puntos respecto a febrero. Ese fue el noveno mes consecutivo que el indicador reportó se ubicó en fase de desaceleración. En marzo se situaron en fase recesiva el componente de las importaciones totales; mientras que estuvieron en fase de desaceleración los componentes cíclicos del indicador de la actividad industrial, del índice de ventas netas al por menor en los negocios comerciales, de la tasa de desocupación urbana y del indicador de la actividad económica mensual.

P.C. INEGI, sector industrial, indicador coincidente Perdió México 30% de bosques en 30 años Mariana León | El Universal En el país, la mayoría de los ecosistemas se encuentra en alto riesgo por la degradación, pérdida de biodiversidad, erosión y falta de recursos hídricos. La Convención de Estocolmo de las Naciones Unidas determinó en 1972, que el cinco de junio sería considerado el Día Mundial del Medio Ambiente. De acuerdo al último Informe de la Situación de Medio Ambiente realizado por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), cada mexicano tiene un "déficit ecológico" de 1.9 hectáreas, es decir, cada habitante tendría que restaurar esa superficie para ayudar a la regeneración del territorio.

P.C. medio ambiente, recursos naturales El Economista Petróleo avanza ante sólidos datos de empleo en EU Reuters Londres- El petróleo Brent subía este jueves por encima de los 103 dólares por barril debido a que datos de empleo estadounidenses más sólidos, una caída en las existencias de petróleo en Estados Unidos y menores exportaciones iraníes pesaron más que las preocupaciones de que la Fed reduzca sus estímulos económicos.

P.C. petróleo, crudo Brent, precios Peso se deprecia tras dato laboral de EU y anuncio del BCER Redacción El peso cedía terreno este jueves, luego de que el jefe del Banco Central Europeo dijera que la política monetaria permanecerá expansiva por el tiempo que sea necesario y tras la publicación de un dato moderadamente positivo sobre el empleo en Estados Unidos. La moneda local cotizaba en 12.8981 por dólar, con un descenso de 0.31% ó 4.01 centavos, frente a los 12.8580 pesos del precio referencial del miércoles.

P.C. tipo de cambio, peso El dólar cede terreno frente a la divisa nipona Reuters El dólar cayó abruptamente ante el yen, tras datos más débiles que lo esperado sobre empleo privado y un alza modesta en la actividad fabril de Estados Unidos que redujeron las posibilidades de que la Reserva Federal ponga fin dentro de poco a su programa de estímulo monetario. La moneda estadounidense se había apreciado en las últimas sesiones por especulaciones de que una serie de datos económicos positivos el mes pasado podría llevar a la Fed a reducir su programa de compras mensuales de bonos por 85,000 millones de dólares. El programa es un mecanismo considerado negativo para el valor del dólar pues equivale a imprimir dinero. El ritmo moderado de contratación laboral en el sector privado según el reporte de la firma ADP y el descenso en el índice de empleo del sector de servicios podrían hacer que la Fed se abstenga de reducir su política de estímulo.

P.C. tipo de cambio, dólar, yen Desaceleración económica es temporal: Carstens Notimex La economía mexicana pasa por "un bache", pues hay razones importantes para se presente una buena recuperación en el segundo semestre del año, afirmó el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens. En entrevista radiofónica, precisó que la desaceleración que ha presentado la economía mexicana en los primeros meses del año "es temporal", y está en línea con el menor desempeño que presentan otras economías emergentes de forma generalizada. En el caso de México, aseguró, hay buenas perspectivas por diferentes razones, y una de ellas es que Estados Unidos, el país al que más está asociado, es la economía avanzada que lleva más camino recorrido en el proceso de recuperación.

P.C. Banco de México, finanzas públicas, desaceleración económica Reforma fiscal sólo redistributiva será peligrosa Leonor Flores / El Economista Especialistas advirtieron de los riesgos y fracasos que podría correr una reforma fiscal meramente recaudatoria y redistributiva entre los que menos tienen, contemplando solamente cambios en el IVA y sin un organismo anticorrupción confiable que enfatice que se castigará a quienes hagan mal uso del gasto público. Coincidieron en que si no se aprueba este año, difícilmente se logrará. Durante el panel sobre la reforma fiscal que se requiere para detonar el crecimiento en el marco del Simposium IMEF 2013, el académico del ITAM Isaac Katz dijo que si la reforma es sólo para redistribuir, podría obligar a elevar más el gravamen sobre los ingresos.

P.C. reforma fiscal La reforma energética debe permitir inversión de IPEdgar Huérfano / El Economista La reforma energética que presentará el gobierno federal en los próximos meses debe de permitir la inversión

privada, así como un análisis de la conveniencia de tener una industria petroquímica en el largo plazo, consideró BBVA Research. "Sólo con una apertura conservadora en la explotación de shale gas y petróleo en aguas profundas, daría un crecimiento de 0.5% del PIB", dijo Carlos Serrano, economista en jefe para México de BBVA. El analista explicó que, dado que los proyectos de inversión que se requieren en el sector energético son de montos muy importantes, Petróleos Mexicanos no puede llevarlos a cabo, por lo que es necesario que se pierda control en algunos procesos a cambio de una mayor eficiencia productiva; esto redundará en una mayor ganancia para la empresa y para el país.

P.C. reforma energética, sistema financiero Impuestos en México son volátiles: BID Yolanda Morales / El Economista México tiene la séptima carga impositiva más volátil de América Latina, correspondiente a 8.3% anual, resultado de la baja recaudación, la poca progresividad de sus impuestos, la extendida evasión tributaria y la debilidad de la administración tributaria, consignó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). De un año al otro, la carga tributaria del país tiende a aumentar o disminuir cerca de 8% anual, que podría significar incrementos o contracciones de ingresos fiscales de hasta dos puntos del PIB anuales, explican.

P.C. BID, impuestos, sistema financiero Europa choca con FMI por Grecia Reuters Bruselas.- La Comisión Europea rechazó el jueves la opinión del Fondo Monetario Internacional, de que los prestamistas manejaron mal el primer rescate de Grecia en el 2010, al permitir que Atenas aplazara al 2012 una reestructuración de la deuda. La Comisión, que junto con el FMI y el Banco Central Europeo conforma la troika que preparó los salvamentos de Grecia, Irlanda, Portugal, España y Chipre, dijo que abordar una reestructuración en el 2010 hubiera sido incorrecto.

P.C. Europa, Grecia, FMI, economía mundial Desempleo en Grecia se agudiza en marzo AFP Atenas.- La tasa de desempleo en Grecia se elevó al 26.8% en marzo, frente al 26.7% de febrero y al 22.2% un año antes, anunció el jueves la autoridad de estadísticas griegas (Elstat). Más de la mitad de los jóvenes de 15-24 años no escolarizados están en paro (58.4%), y más de un tercio de los que tienen entre 25 y 34 años, frente a 53.1% y 30.3%, respectivamente, que había en marzo de 2012. El número de desempleados aumentó un 19.7% en un año, y un 0.4% en un mes, a 1.3 millones.

P.C. Grecia, desempleo Japón va por reforma económica APEI el primer ministro japonés Shinzo Abe delineó un plan para reavivar la debilitada economía nacional e hizo un llamado a hacer reformas para que más mujeres se integren a la fuerza de trabajo, promover la innovación industrial y persuadir a las empresas para que inviertan más. "Ahora es el momento de que Japón sea un motor de un mundo en recuperación", dijo Abe. "Empresas japonesas, les pido que aceleren. No teman al riesgo, sean determinadas y utilicen su capacidad para la acción".

P.C. Japón, reforma económica, economía mundial Empresas chinas tienen a México en la mira Roberto Morales / El Economista El Consejo para la Promoción del Comercio Internacional de China (CCPIT, por su sigla en inglés) comunicó que empresas transnacionales de su país están interesadas en invertir en México y que planean desembolsar 500,000 millones de dólares en el extranjero en los próximos cinco años. Ante unos 400 empresarios de ambas naciones, Wan Jifei, presidente de CCPIT, destacó como atractivos de la economía mexicana el número de población, el bono demográfico, la clase media, la geografía y la mano de obra.

P.C. China, inversión, economía mundial Mipymes, lejos de la bancarización Notimex El presidente del Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem), Enrique Jacob, destacó que la penetración de la banca es muy baja entre las empresas, ya que atiende a 600,000 entidades de un total de cinco millones que existen en el país. Ello, a pesar de que hoy prácticamente todos los bancos comerciales tienen al menos un producto de crédito dirigido a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes).

P.C. mipymes, sistema financiero La Jornada Caen 5% en marzo inversión fija bruta: Inegi Juan Antonio Zúñiga M. México, DF. Los gastos en maquinaria y equipo nacional e importado, así como los realizados en la construcción, tuvieron una caída anual de 5.5 por ciento en marzo, informó esta mañana el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La contracción de la inversión fija bruta en el tercer mes del año, el indicador más relevante sobre la situación económica, confirmó la fase de aletargamiento de las actividades productivas en la que se encuentra el país.

P.C. INEGI, inversión fija bruta Instalan grupo de consulta mexicano del Foro Bilateral sobre Educación De la redacción México, DF. El subsecretario para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Sergio Alcocer, el subsecretario para Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Fernando Serrano Migallón, y el director del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), Enrique Cabrero, presidieron la reunión de instalación del Grupo de Consulta Mexicano del Foro Bilateral sobre Educación Superior, Innovación e Investigación (FOBESII).

P.C. FOBESII, educación El País El BCE opta por reservar las medidas de estímulo pese a la fuerza de la recesión El País Madrid 6 JUN 2013 - 15:46 CET 14 El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, ha explicado este jueves que, de momento, no habrá más novedades en su política monetaria pese a la dureza de la recesión y a la mayor amenaza de "riesgos a la baja" sobre la economía. Tras la tradicional reunión mensual de su comité ejecutivo, Draghi ha anunciado que el instituto emisor ha dejado los tipos de interés en el mínimo histórico del 0,50% y ha aplazado la posibilidad de gravar con un interés negativo los depósitos de la banca. Además, aunque esta no ha sido la única medida debatida en el seno del BCE para estimular el crédito, que se mantiene bajo mínimos, sobre todo en España, de momento, no pasarán de ahí.

P.C. Banco Central Europeo crisis, recesión La creación de empresas experimenta en abril el mayor aumento desde 2000 El País Madrid 6 JUN 2013 - 09:28 CET 10 En abril se crearon en España 8.938 empresas, lo que supuso un crecimiento del 30,5% respecto al mismo mes de 2012, en el mayor repunte interanual desde octubre de 2000, cuando el aumento fue del 55%. Esa subida en el cuarto mes hace que la constitución de sociedades mercantiles entre de nuevo en positivo después del descenso del 4,6% experimentado en marzo, según los datos difundidos esta jueves por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

P.C. INE, sector empresarial Bruselas niega la acusación y los países responden divididos al conflicto comercial Lucía Abellán Bruselas 6 JUN 2013 - 00:37 CET 4 La contienda comercial con China por las placas solares ha desatado un coro de voces en la UE que revela la división existente hasta para defender los intereses comerciales. Bruselas optó ayer por el perfil bajo en el conflicto con Pekín; Francia alzó la voz para reclamar una reunión de los 27 Estados sobre este asunto y Alemania hizo lo propio, pero para mostrar sus discrepancias con la Comisión Europea. Aunque la intención del presidente francés, François Hollande, era pactar una postura común, el jefe del Ejecutivo comunitario, José Manuel Durão Barroso, respondió molesto que no era necesario un encuentro de ese tipo

y que la política comercial europea corresponde a la Comisión. Barroso había mantenido la noche del martes una conversación telefónica con el primer ministro chino, Li Keqiang, sobre esta disputa. P.C. Europa, China, economía mundial, paneles solares